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1 - LOMBARDIA. 12 COLPI DI FRUSTA AL CAVALLO DELL'ECONOMIA-1 
 

PATTO PER LO SVILUPPO, IL DODECALOGO FORMIGONI PER LA RIPRESA 

BANDA LARGA, GREEN ECONOMY, CREDITO, RICERCA E RETI D'IMPRESA 

E PER GLI AGRICOLTORI NUOVO ANTICIPO (200 MLN) DI FONDI PAC 

 
(Ln - Milano, 18 feb) E' pronta la frustata lombarda per 
l'economia. Si tratta di 12 colpi di staffile, una serie di 
iniziative da mettere in campo per stimolare la crescita e la 
creazione di nuovi posti di lavoro con investimenti molto 
consistenti da parte della Regione in settori strategici come la 
ricerca, l'innovazione e l'occupazione. 
Il presidente della Lombardia Roberto Formigoni riassume in 
questi termini i risultati dell'incontro del Patto per lo 
Sviluppo, avvenuto questa mattina a Palazzo Pirelli, con i 
rappresentanti del mondo imprenditoriale e sindacale, insieme 
con il vicepresidente Andrea Gibelli e a diversi assessori e 
sottosegretari della Giunta lombarda.  
"Vogliamo creare - ha detto il presidente - nuovi posti di 
lavoro e dare più spazio alla crescita delle nostre imprese: ci 
saranno, ad esempio, nuovi posti di lavoro sul versante della 
green economy, dei servizi per il turismo e del welfare, 
pilastro fondamentale per il nostro sviluppo. Firmeremo, 
inoltre, nella prossima settimana, un accordo con le parti 
sociali valido per il 2011, precorrendo così i tempi dell'intesa 
nazionale". Per quanto riguarda l'agricoltura, Formigoni ha 
annunciato la nuova operazione di anticipo alle aziende agricole 
lombarde dei fondi PAC europei (circa 200 milioni dopo i 280 già 
anticipati per la prima operazione di questo genere, unica in 
Italia e in Europa, e di cui hanno beneficiato già 31.000 
imprenditori agrari). 
 
Nel corso della riunione Formigoni ha presentato e discusso le 
nuove misure e iniziative che la Regione Lombardia vuole mettere 
in campo per rilanciare l'economia, ottenendo l'apprezzamento e 
i suggerimenti di imprenditori e sindacati.  
In questa direzione sono andati, con accenti e sottolineature 
diverse, gli interventi di Carlo Sangalli (a nome di 'Rete 
imprese', che comprende commercio e artigianato); di Franco 
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Bettoni (Unioncamere), Gigi Petteni (Cisl), Walter Galbusera 
(Uil), Nono Baseotto (Cgil), Franco Colombo (Confapindustria), 
Maurizio Ottolini (Confcooperative), Rossano Breno (CDO), Mario 
Lanzi (CIA). 
 
"La segreteria tecnica del Tavolo - ha spiegato a conclusione 
del meeting - lavorerà ora per aggiornare le proposte sulla base 
delle osservazioni e dei contributi del sistema economico e 
produttivo lombardo: nelle prossime settimane presenteremo, nel 
dettaglio, queste iniziative". È questo - aggiunge - il metodo 
lombardo: "La Regione fa delle proposte e le confronta con le 
parti sociali. Questa condivisione permette alle nostre 
iniziative di avere una ricaduta positiva".  
Ed ecco i 12 punti programmatici illustrati e condivisi oggi: - 
semplificazione e sburocratizzazione (che ha già portato a 
ridurre i tempi di pagamento a 60 giorni contro i 6/800 della 
media italiana); 
- attrattività del territorio (attraverso soprattutto Patti 
Territoriali di Sviluppo); 
- start up di nuove imprese, specie di giovani e donne; 
- rete di affiancamento alle imprese in difficoltà (sul modello 
di successo del CIRI francese, per prevenire le crisi 
aziendali); 
- graduale riassorbimento della disoccupazione e occupazione 
giovanile; 
- sostegno al credito; 
- aggregazioni e reti di impresa (24 milioni) e Distretti del 
commercio (15 milioni); 
- ricerca e innovazione; 
- diffusione della banda larga e ultralarga (oltre un miliardo 
di investimento complessivo nei prossimi 5/7 anni e 30.000 posti 
di lavoro); 
- green economy; 
- agricoltura, nuovo anticipo dei fondi  PAC (200 milioni); 
- Accordo di programma con le Camere di Commercio. (Ln - 
segue) 
 
zyx/a 
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(Ln - Milano,  18 feb) Seduta del Patto per lo Svil uppo presso Palazzo Pirelli a Milano: al centro il presidente 
della Lombardia Roberto Formigoni 

 
 

2 - LOMBARDIA. 12 COLPI DI FRUSTA AL CAVALLO DELL'ECONOMIA-2 
 
(Ln - Milano, 18 feb) Ed ecco in maggior dettaglio le 12 linee 
di intervento per questa nuova fase di misure regionali per la 
ripresa economica. 
 
SEMPLIFICAZIONE - Molte le iniziative specifiche avviate anche 
in collaborazione con i soggetti del 'Patto per lo Sviluppo': 
dalla Task Force 'Zero Burocrazia' alla nuova agenda di governo 
'Lombardia Semplice'. "In particolare su questo tema - ha detto 
Formigoni - voglio sottolineare con forza un importante 
obiettivo raggiunto: la riduzione a 60 giorni dei tempi di 
pagamento alle imprese fornitrici degli enti dell'intero Sistema 
Regionale". 
 
ATTRATTIVITÀ - Regione Lombardia sta lavorando per 
promuovere e sviluppare quei fattori di attrattività necessari, da 
un lato, per attirare nuovi investimenti per le imprese e, 
dall'altro, per esaltare la naturale attrattività del territorio in un 
pieno coinvolgimento di tutte le realtà imprenditoriali e, in 
particolare, del settore terziario e del commercio, volano 
indispensabile per una crescita (anche in vista delle 
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opportunità offerte da Expo 2015). 
Per quanto riguarda le imprese, l'approccio prevede il 
coinvolgimento e la responsabilizzazione non solo 
dell'amministrazione regionale, ma di tutti i soggetti 
interessati allo sviluppo economico attraverso 'Patti 
Territoriali di Sviluppo', attraverso cui identificare, attrarre 
e accompagnare le opportunità di nuovi business. 
Per l'attrattività del territorio si intende promuovere nuovi 
progetti di eccellenza nell'ambito dell'AdP con il Ministero del 
Turismo, allo scopo di valorizzare in modo innovativo e 
integrato cultura, arte e storia e territorio.  
 
START UP - L'avvio di nuove imprese e, in particolare, il 
sostegno all'imprenditorialità dei giovani e delle donne sono 
fattori decisivi di sviluppo. 
Attraverso un lavoro di razionalizzazione, semplificazione e 
ampliamento delle misure in essere, si sta predisponendo un 
programma complessivo di strumenti capace di sostenere l'avvio 
delle imprese dalla fase di ideazione fino al  consolidamento. 
Le misure verranno progressivamente avviate già a partire da 
marzo. 
 
CRISI AZIENDALI - Attraverso lo sviluppo del progetto RAID (Rete 
di Affiancamento alle Imprese in Difficoltà) la Regione intende 
definire una modalità strutturata di coinvolgimento delle 
istituzioni e di evoluzione normativa, che consenta di creare 
una rete a sostegno delle imprese in difficoltà, sul modello del 
'CIRI' francese. Le prime verifiche con le istituzioni coinvolte 
sono state molto positive e si intende perciò accelerare l'avvio 
della sperimentazione. 
 
OCCUPAZIONE - La programmazione degli interventi a sostegno 
dell'occupazione si concentra quest'anno su tre priorità: 1) 
l'occupazione giovanile; 2) l'inclusione lavorativa; 3) lo 
sviluppo del capitale umano a sostegno dell'adattabilità di 
lavoratori e imprese e della stabilizzazione dei rapporti di 
lavoro.   
Lo strumento dote verrà riposizionato mirandolo in particolare 
al risultato dell'inserimento o reinserimento lavorativo.  
 
SOSTEGNO AL CREDITO - Il sostegno al credito e il sistema delle 
garanzie sono indispensabili per il nostro sistema 
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imprenditoriale. Oltre a confermare gli interventi già posti in 
essere, Regione e forze sociali vogliono condividere il sostegno 
ai consorzi fidi di tutto il sistema imprenditoriale lombardo 
attraverso azioni di sistema che aiutino lo sviluppo 
dell'offerta e il rafforzamento della governance nell'ottica di 
una sempre più efficiente allocazione e gestione delle risorse 
pubbliche (che certamente saranno più limitate rispetto al 
passato). 
 
RETI DI IMPRESA - L'aggregazione delle PMI e i cluster 
industriali sono certamente modalità sempre più importanti per 
stimolare l'innovazione, l'internazionalizzazione e la crescita 
dei volumi di produzione.  
In seguito all'approvazione definitiva del Ministero del nuovo 
progetto di supporto alle aggregazioni delle PMI e vista 
l'adesione anche del Sistema Camerale, siamo pronti a lanciare 
un iniziativa di grande impatto (valore 24 milioni di euro) per 
promuovere sia progetti di aggregazione per il miglioramento 
della competitività sia progetti di sostegno ad azioni di 
stimolo e facilitazione delle aggregazioni.  
 
Sempre nella logica delle reti di impresa una delle forme 
principali di aggregazione continuerà ad essere quella dei 
Distretti del commercio. E' in via di emanazione un bando per il 
sostegno di questi Distretti per ulteriori 15 milioni di euro, 
con l'ampliamento anche ad alcune categorie di imprese 
dell'Artigianato del Turismo e dei Servizi. 
 
RICERCA E INNOVAZIONE      
Nell'ambito dell'accordo sottoscritto con il MIUR Regione 
Lombardia, rispetto alle nuove linee di intervento a sostegno di 
progetti di ricerca e sviluppo sperimentale, presenterà una 
proposta di integrazione e razionalizzazione di azioni e risorse 
finanziarie, che dovrebbero confluire in un'unica misura, 
replicabile negli anni successivi, per rendere più efficaci e 
incisivi gli interventi. 
 
INFRASTRUTTURE DIGITALI - La Regione ha messo in atto una 
serie di iniziative per la diffusione della banda larga nelle aree in 
digital divide per un investimento complessivo di circa 150 
milioni di euro. E' poi in corso di attuazione un programma di 
infrastrutturazione a Banda Ultra Larga destinato a servire, in 
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una prima fase, il 50 per cento della popolazione lombarda, con 
la creazione di 30.000 posti di lavoro e con un investimento 
complessivo di oltre 1 miliardo di euro nel prossimi 5/7 anni. 
Questo consentirà inoltre di fornire servizi di altissima 
qualità in ambito sanitario, delle nuove tecnologie e ai singoli 
cittadini. 
 
GREEN ECONOMY - Il 'Piano per una Lombardia sostenibile' ha 
evidenziato la necessità di chiamare a raccolta tutti i soggetti 
che possono contribuire a un riorientamento del modello di 
consumo e di produzione.  
Le esperienze fatte nel 2010 (ad es. incentivi per la diffusione 
delle fonti rinnovabili, per l'efficientamento 
dell'illuminazione pubblica, per l'acquisto di macchinari ad 
alta efficienza energetica, misure di sostengo ai progetti di 
ricerca e innovazione in campo energetico ecc.) hanno permesso 
di ottenere significativi risultati sia in termini di 
ottimizzazione dei consumi sia in termini di potenzialità di 
sviluppo per l'economia lombarda. 
Nel corso del 2011 sono previste nuove iniziative specifiche in 
tutti gli ambiti della Green Economy (reti e infrastrutture, 
mobilità, imprese, edifici e territorio), che riteniamo potranno 
avere risultati importanti anche in termini di ricaduta 
occupazionale. 
 
AGRICOLTURA - ANTICIPO DEI FONDI PAC - E' previsto uno 
stanziamento straordinario di risorse regionali di 200 milioni 
di euro, per erogare un anticipo dei fondi europei PAC. 
 
ACCORDO DI PRORAMMA CON LE CCIA - Infine, il rilancio 
dell'Accordo di Programma con il Sistema Camerale, esempio di 
cooperazione istituzionale che viene sempre più spesso assunto 
come riferimento anche in altre Regioni. 
Il Programma 2011, che è fase di definizione, sarà presentato al 
Tavolo di Segreteria del Patto per lo Sviluppo il prossimo 3 
marzo. Il nuovo impianto del Programma ha già trovato 
un'anticipazione con l'emanazione del 'Bando Voucher per 
l'internazionalizzazione e la promozione all'estero delle micro 
e piccole imprese lombarde 2011', che unifica in un bando unico 
tutti gli interventi per l'internazionalizzazione, 
omogeneizzando regole, tempistiche, gestione dei provvedimenti e 
che, con la completa digitalizzazione del procedimento, risponde 
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pienamente alle aspettative delle imprese che ne hanno 
apprezzato l'impianto.  
Le linee di intervento che caratterizzano in modo specifico il 
Programma 2011 sono, in particolare, il sostegno allo sviluppo 
delle reti d'impresa, l'accesso al credito, la semplificazione. 
(Ln) 
 
zyx/a   
 
 
 

3 - IMPRESE, GIBELLI: PRIORITARIO SMALL BUSINESS ACT 
 
(Ln - Milano, 18 feb) "Questo incontro mi ha permesso 
nuovamente di constatare quanto le politiche di Regione 
Lombardia, in ambito di attività produttiva, siano assolutamente 
allineate alle richieste che ci vengono poste costantemente dalle 
associazioni di categoria. Tra queste, viene ritenuto 
prioritario semplificare le linee di intervento regionale in 
un'ottica di Small business act.  
L'intento è quello di proseguire sul percorso già avviato di 
condivisione degli interventi regionali con il territorio e le 
categorie produttive". È quanto ha dichiarato il vice presidente 
della Regione Lombardia Andrea Gibelli a margine dell'incontro 
odierno del Patto per lo Sviluppo. (Ln) 
 
zyx/a 
 
 
 

4 - DE CAPITANI: BENE ANTICIPO FONDI UE AGRICOLTURA 
 
(Ln - Milano, 18 feb) L'assessore regionale all'Agricoltura 
Giulio De Capitani ha espresso grande soddisfazione per aver 
potuto ribadire, ancora una volta, l'importante tema 
dell'anticipazione della Pac. "E' un provvedimento questo - ha 
aggiunto De Capitani a margine del tavolo del Patto dello 
Sviluppo riunito stamane a Palazzo Pirelli - di fondamentale 
importanza per il mondo agricolo lombardo. Risorse 
indispensabili per garantire a tutti gli operatori del settore 
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di avviare una sicura programmazione delle loro attività in un 
momento che, comunque, resta di difficoltà economica per tutti". 
(Ln) 
 
rft/a 
 
 
 

5 - MM ASSAGO, FORMIGONI: NUOVO HUB PER SUD MILANO 
 

AL VIA LE 2 NUOVE FERMATE, TRASPORTERANNO 5.500 PERSONE L'ORA 

CATTANEO: ENTRO DICEMBRE NUOVA TARIFFAZIONE PIU' EQUA  

 
(Ln -Assago/Mi, 20 feb) "Quelle inaugurate oggi non sono solo 
due nuove stazioni della linea 2 della metropolitana, Assago 
Milanofiori Nord e Assagi MilanoFiori Forum, ma rappresentano 
la prima tappa della realizzazione di un vero e proprio hub per il 
sud Milano".  
Così il presidente della Regione Lombardia, Roberto Formigoni, 
tagliando il nastro tricolore delle nuove fermate della 'verde', 
ha definito il punto nevralgico, lo snodo, da dove sarà 
possibile raggiungere il centro di Milano usando più mezzi del 
trasporto pubblico (autobus, treno e metropolitana, appunto). 
Quella di oggi è stata una vera e propria festa di popolo, 
allietata dalle note della Banda d'Affori e aperta da una poesia 
- che poi è anche una sorta di auspicio - di Ivan il Poeta, 
"Certe distanze son fatte per essere accorciate". Fra gli altri 
sono intervenuti anche l'assessore regionale alle Infrastrutture 
e Mobilità, Raffaele Cattaneo, il sindaco di Milano, Letizia 
Moratti, il presidente della provincia di Milano, Guido Podestà 
e il sindaco di Assago, Graziano Musella.  
 
AD ASSAGO L'INTERSCAMBIO FERRO/GOMMA PIU' 
IMPORTANTE DEL SUD 
MILANO - "Con questa duplice fermata - ha detto Formigoni - la 
metropolitana milanese esce decisamente dalla città e si dirige 
verso sud ovest. Assago diventerà dunque un hub per i 
collegamenti di tutto l'hinterland e noi abbiamo grandi progetti 
in corso. Ci sarà un parcheggio d'interscambio dei mezzi 
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pubblici su gomma e per le auto e nel 2012, con il 
completamento del passante ferroviario, si ultimerà lo sviluppo 
delle 13 linee suburbane. Entro il 2015, inoltre, gli attuali 75 
chilometri della metropolitana milanese diventeranno 142 e oltre 
150 le fermate. Stiamo dunque sempre più investendo sul 
trasporto pubblico, soprattutto su rotaia:treni, ferrovie e 
metropolitane. 
Solo dal 2005 Regione Lombardia ha contribuito a finanziare e 
sostenere il Tpl sul territorio di Milano e provincia con circa 
3 miliardi di euro". 
 
LA NUOVO TRATTA - Lunga 4,9 chilometri, è interamente in 
superficie, viaggia parallela alla via del Mare che collega 
direttamente la città alla tangenziale Ovest e alla A7 
Milano-Genova.  
Il prolungamento sarà in grado di trasportare fino a 5.500 
passeggeri all'ora per direzione che potranno così rinunciare al 
mezzo privato. I lavori, iniziati nel dicembre 2005, hanno 
comportato un investimento di circa 88 milioni di euro, 
finanziati per il 60% dallo Stato e per circa il 30% dal Comune 
di Assago (grazie anche alla partecipazione di operatori 
privati), mentre la parte restante è stata suddivisa tra Regione 
Lombardia, (7,2 milioni di euro)Provincia e Comune di Milano. 
"Questa opera - ha sottolineato l'assessore Cattaneo - è un nodo 
per la mobilità pubblica dell'intera Lombardia. Chi verrà al 
Forum, ad esempio, per vedere una partita di basket o uno 
spettacolo musicale, potrà farlo con i mezzi pubblici 
interscambiando non solo qui, ma anche a Romolo e in altri 
punti con le linee S del sistema ferroviario regionale". 
 
LE TARIFFE, ENTRO DICEMBRE LA REVISIONE - Intervenendo 
sul tema del costo dei biglietti, l'assessore Cattaneo ha 
sottolineato che "già adesso i cittadini di Assago pagano 2,10 
euro per andare a Milano con l'autobus: da oggi, invece, allo  
 
stesso prezzo hanno un servizio molto migliore. E' innegabile però 
che ci sia un salto molto alto tra questa tariffa e quella urbana di 
1 euro". "Questo è un merito del Comune di Milano - ha aggiunto 
- che è riuscita a tenere così basso il prezzo in città. Stiamo 
già lavorando da tempo con Provincia e Comune per un sistema 
di bigliettazione integrata che permetta di usare tutti i mezzi 
pubblici e che abbia un'organizzazione delle zone più adeguata. 
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E' innegabile infatti che siamo riusciti a portare le 
metropolitane fuori dalla città e migliorare la dimensione 
dell'area metropolitana. Ci impegniamo dunque affinchè entro la 
fine dell'anno il sistema dei prezzi sia più equo di quello 
attuale. Immaginiamo un sistema che consenta di distribuire 
meglio il carico delle tariffe, che permetta magari pure di 
risparmiare anche all'interno della città di Milano, se le zone 
dovessero essere sufficientemente piccole, e soprattutto di 
pagare in maniera proporzionata a chi si muove su una tratta più 
lunga.  
 
LA SCOMMESSA DEL LUGLIO 2009 - Formigoni, constatando 
l'interesse che ha suscitato la cerimonia di questa mattina, ha 
anche ricordato brevemente la tappe di questo percorso. "Non è 
stato facile un anno e mezzo fa - ha detto - decidere di 
stanziare nuove risorse per quest'opera. Ma lo abbiamo fatto, 
perché da subito abbiamo intuito che era una priorità. E 
abbiamo fatto bene, e il calore della partecipazione di oggi ne è la 
miglior dimostrazione". (Ln) 
 
alc/a 
 
 

 
 
(Ln-Assago/Mi, 20 feb)  Il momento del taglio del n astro con cui è stata inaugurata la nuova stazione di 
Assago Milanofiori Nord. Da sinistra, il presidente  della Provincia di Milano Guido Podestà, il sindac o di 
Milano Letizia Moratti, il presidente della Regione  Roberto Formigoni, il sindaco di Assago Graziano M usella, 
l'assessore regionale alle Infrastrutture e Mobilit à Raffaele Cattaneo e l'assessore provinciale ai Tr asporti 
Giovanni De Nicola 
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(Ln-Assago/Mi, 20 Feb) Un momento dell'intervento d el presidente della Regione Lombardia Roberto 
Formigoni in occasione dell'inaugurazione della sta zione di Assago Milanofiori Nord della linea 2 dell a 
metropolitana 

 
 
 

6 - SANITÀ, ATTIVI 5,8 MLN DI FASCICOLI ELETTRONICI 
 

BRESCIANI: STRUMENTO FONDAMENTALE DI MIGLIORAMENTO E 
SVILUPPO 

OBIETTIVO DI MEDIO TERMINE: COPERTURA DEL 100% DEI CITTADINI 

 
(Ln - Milano, 18 feb) In Lombardia esistono ad oggi già 5,8 
milioni di Fascicoli Sanitari Elettronici (FSE) attivi; nel 2010 
sono stati pubblicati con firma digitale oltre 14 milioni di 
documenti clinici elettronici (+19% rispetto al 2009) e sono 
state emesse oltre 75 milioni di prescrizioni elettroniche (+10 
per cento rispetto al 2009). 
I dati sono stati ricordati oggi dall'assessore alla Sanità 
della Regione Lombardia Luciano Bresciani, che è intervenuto al 
seminario dedicato a 'La Qualità nel Fascicolo Sanitario 
Elettronico Personale', promosso dal Politecnico di 
Milano. 
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"Il Fascicolo Sanitario Elettronico - ha spiegato Bresciani - è 
una realtà consolidata in Lombardia e rappresenta un punto 
essenziale per il miglioramento della qualità del sistema e per 
il suo sviluppo. E' fondamentale implementare al massimo questo 
strumento di ammodernamento e semplificazione che è un 
pilastro nell'attività di controllo di gestione oltre che un sostegno 
nel processo di diagnosi e cura". 
Obiettivo di medio termine è la messa a disposizione del FSE 
individuale per tutti i cittadini secondo una progressione che 
vede il raggiungimento del 60 per cento nel 2010, del 65 per 
cento nel 2011 e del 72 per cento nel 2012. 
Il FSE permette la condivisione dei documenti clinici (ad 
esempio referti di laboratorio, lettere di dimissione, verbali 
di pronto soccorso, referti ambulatoriali e diagnostici) e rende 
disponibili anche le prescrizioni diagnostiche e farmaceutiche e 
i dati delle vaccinazioni. All'interno del FSE sono integrate 
anche diverse Reti di Patologia dei "reparti virtuali", in cui 
specialisti della stessa patologia possono accedere 
contemporaneamente ai dati clinici del paziente. 
Nel novembre dello scoro anno il Ministero ha diffuso le 'Linee 
guida' per la realizzazione del FSE con modalità omogenee e 
coordinate tra le varie Regioni. Il testo è stato poi approvato 
dalla Conferenza Stato Regioni.  
Dopo aver ricordato le difficoltà legate alla privacy, che è 
stato necessario superare per sviluppare questo sistema, 
Bresciani ha indicato come esempio positivo il progetto europeo 
ALIAS, che vede la Lombardia capofila e che prevede la creazione 
di un "ospedale virtuale" che coinvolge i territori di Italia, 
Francia, Svizzera, Austria, Germania e Slovenia. La cooperazione 
tra strutture ospedaliere ha lo scopo di sperimentare servizi di 
teleconsulto e di condivisione di informazioni cliniche.    
"Per poter incrementare le potenzialità di questo sistema - ha 
aggiunto Bresciani, sollecitato anche dalle domande del prof. 
Francesco Pinciroli del Politecnico che ha moderato l'incontro - 
è necessario investire in ricerca che rappresenta, insieme alla 
cronicità, la vera sfida per il futuro della sanità".  
La messa in rete delle 6 facoltà di medicina - con le loro 14 
macro aree di ricerca, 119 aree di ricerca e 1.250 prodotti 
certificati all'anno - promossa dalla Regione e sancita con una 
legge e il coinvolgimento dell'industria e di Finlombarda per la 
parte finanziaria ha di fatto portato alla creazione in 
Lombardia di una piattaforma di sviluppo tecnologico. Già 43 i 
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progetti presentati e finanziati dall'industria su questa 
piattaforma; di questi, oltre 30 sono già in corso. (Ln) 
 
sic/b3 
 
 
 

7 - LECCO,BOSCAGLI:SERVIZIO CIVILE GRANDE OCCASIONE 
 
(Ln - Lecco, 18 feb) Roberta ha 24 anni, è di Vercurago (Lc) e, 
dopo aver trascorso un anno ad occuparsi di assistenza anziani 
per conto del Comune di Lecco, ora è stata assunta al Servizio 
Anziani presso la stessa amministrazione. Alessia ha 20 anni, è 
di Mandello del Lario (Lc) e, terminato il liceo, ha deciso di 
provare con un'attività che potesse aiutarla anche nella scelta 
della facoltà universitaria: a fine anno completerà la sua 
esperienza alla comunità Piona dell'onlus 'Il Gabbiano' di 
Olgiasca di Colico (Lc), che offre assistenza 
terapeutico-riabilitativa a persone con problematiche legate 
all'abuso di sostanze stupefacenti e di alcool. 
Sono due storie di ragazze che hanno scelto di fare il Servizio 
Civile, un'esperienza che, oltre ad arricchirne il percorso di 
crescita, spesso si traduce anche nella scoperta di qual è la 
vera inclinazione per individuare un lavoro che piace e 
soddisfa. 
Ad ascoltarle, oggi a Lecco, in una gremitissima sala 'Cenacolo 
Francescano', l'assessore regionale alla Famiglia, 
Conciliazione, Integrazione e Solidarietà sociale Giulio 
Boscagli e oltre un centinaio di studenti delle classi IV 
dell'Istituto Bertacchi intervenuti all'incontro 'Servizio 
civile: quali opportunità per i giovani lecchesi?'. 
 
"Regione Lombardia - ha detto l'assessore Boscagli - considera 
molto importante il Servizio Civile ed è impegnata a farlo 
conoscere sempre di più ai giovani con iniziative come quella 
organizzata oggi. E' un ottimo esempio di cittadinanza attiva, 
espresso attraverso la solidarietà e il volontariato".  
"A Lecco - ha proseguito l'assessore regionale - sono già 101 i 
ragazzi che stanno effettuando il Servizio Civile, in Lombardia 
diverse centinaia". 
Il Servizio Civile è stato istituito a livello nazionale nel 
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marzo 2001 e ha anticipato di qualche anno la sospensione della 
leva obbligatoria, entrata in vigore nel 2005.  
Regione Lombardia il 3 gennaio 2006 ha varato la Legge 
Regionale sul Servizio Civile in Lombardia con l'obiettivo di 
promuovere l'associazionismo  e il volontariato, secondo la 
declinazione del principio di sussidiarietà. 
"I ragazzi possono scegliere di fare il Servizio Civile - ha 
precisato l'assessore Boscagli - occupandosi di servizi alla 
persona, di salvaguardia dell'ambiente, di patrimonio artistico 
e culturale, di Protezione Civile o di formazione, a fronte di 
un assegno di servizio di poco superiore ai 400 euro lordi 
mensili, ma con l'opportunità di acquisire crediti formativi per 
i percorsi di studio universitari".  
Per poter diventare un volontario del Servizio Civile occorre 
avere un'età compresa tra i 18 e i 28 anni, essere disponibili a 
svolgere un'attività che richiede tra le 30 e le 36 ore 
settimanali, avrà durata di un anno, può essere svolta in Italia 
ma anche all'estero e si può scegliere tra quelle indicate nel 
bando che viene pubblicato annualmente e inserito nella sezione 
concorsi della Gazzetta Ufficiale. 
Informazioni presso tutte le sedi degli SpazioRegione o sul sito 
www.famiglia.regione.lombardia.it (nell'apposita sezione 
dedicata al Servizio Civile) o anche su 
www.serviziocivile.gov.it. (Ln) 
 
ben/b2 
 
 
 

8 - DIFESA SUOLO, A SONDRIO 29 INTERVENTI E 12 MLN-1 
 

BELOTTI: SICUREZZA DEL TERRITORIO PRIORITA' DELLA REGIONE 

 
(Ln - Sondrio, 18 feb) L'assessore regionale al Territorio e 
Urbanistica Daniele Belotti, ha presentato oggi a Sondrio 
progetti e contenuti dell'Accordo di Programma (AdP) per la 
difesa del suolo, sottoscritto da Regione Lombardia e Ministero 
dell'Ambiente. All'incontro erano presenti, tra gli altri, il 
presidente della Provincia Massimo Sertori, l'assessore 
provinciale ai Lavori pubblici Silvana Snider, e i consiglieri 
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regionali Ugo Parolo e Angelo Costanzo.  
Per la provincia montana si tratta di 29 interventi (il maggior 
numero tra tutte le province) sui 162 complessivi dell'AdP. In 
totale, all'interno dell'AdP, come ha sottolineato l'assessore 
Belotti, ben 111 sono gli interventi riservati ad aree montane 
come quella di Sondrio e della sua provincia. Nello specifico, 
le risorse dell'AdP per gli interventi di difesa del suolo a 
Sondrio sono pari a 12.520.000 di euro, compresi gli interventi 
di manutenzione. 
"Un lavoro organizzativo importante - ha detto Belotti - durato 
un anno. Il programma è stato definito scegliendo tra gli 
interventi prioritari in aree a rischio colpite da calamità, 
come nel 2008 a Sondrio; aree oggetto di frane non perimetrate, 
e aree a rischio nelle fasce fluviali. Ora seguirà la fase 
esecutiva".  
Entro febbraio, o al massimo nei primi dieci giorni di marzo, 
infatti, dovranno essere scelti gli enti attuatori degli 
interventi (comuni, enti del sistema regionale, parchi, Ersaf, 
comunità montane, Aipo e Infrastrutture Lombarde), mentre per 
la stipula delle convenzioni è stato previsto come termine  marzo. 
Tempi fondamentali, oltre che per rispettare il crono programma 
dei lavori, per accedere anche a eventuali ulteriori risorse 
'premiali', che il Ministero competente prevede di mettere a 
disposizione.  
"Con questo programma - ha detto Belotti - assicuriamo il 
massimo sforzo per la tutela del suolo contro i rischi 
idrogeologici e la manutenzione".  
La maggior parte degli interventi saranno in Valtellina, ma 
anche in Val Masino e Val Gerola. 
"Occorre però che insieme a questa attività venga dedicata 
particolare attenzione anche alla prevenzione del rischio 
idrogeologico - ha aggiunto Belotti - che deve andare di pari 
passo con la limitazione all'uso del suolo. Su questo aspetto 
saranno fondamentali le scelte degli enti locali". 
Altro tema delicato è quello dell'assegnazione degli appalti. 
"Anche se Sondrio non è forse toccata da infiltrazioni 
della criminalità organizzata - ha detto l'assessore - è vitale 
che gli appalti non finiscano ad aziende legate a mafia o altre 
organizzazioni. Su questo aspetto vigileremo al massimo, insieme 
a istituzioni e autorità competenti, perché 
l'obiettivo è tutelare le aziende sane da chi, bypassando le 
regole, finisce per falsare il mercato. In tal senso, il Codice 
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etico degli appalti, che la Giunta regionale sta per approvare, 
dovrà essere rispettato da tutti".  
La Regione, fra gli obiettivi programmatici della IX 
legislatura, sostiene la sicurezza del proprio territorio 
insieme alla mitigazione del rischio idrogeologico: interventi 
mirati  prioritariamente alla salvaguardia del territorio e alla 
messa in sicurezza delle zone abitate,  
sia mediante la realizzazione di nuove opere, sia con azioni di 
manutenzione ordinaria e straordinaria. La copertura finanziaria 
del fabbisogno complessivo degli interventi sarà di 77.523.000 
da parte del Ministero dell'Ambiente e 147.370.000 euro da parte 
di Regione Lombardia. Il documento prevede inoltre che gli 
interventi strutturali e le azioni di mitigazione siano 
condivise e realizzate con la stretta collaborazione degli Enti 
interessati, utilizzando forme di immediato coordinamento, con 
il ricorso agli strumenti di semplificazione dell'attività 
amministrativa e di snellimento dei procedimenti di decisione e 
di controllo previsti e siano inoltre attivate e utilizzate a 
pieno e in tempi rapidi tutte le risorse finanziarie 
disponibili. Risorse che, negli obiettivi dell'assessorato, 
dovranno poter restare sul territorio nel caso si verificassero 
eventuali economie dovute a ribassi d'asta nelle gare d'appalto 
per l'assegnazione dei lavori. (Ln - segue) 
 
ver/b2(Ln - Milano, 18 feb)       
 
 
 

9 - DIFESA SUOLO, A SONDRIO 29 INTERVENTI E 12 MLN-2 
 
Ln - Sondrio, 18 feb) Ed ecco nello specifico gli interventi 
previsti per la provincia di Sondrio che, complessivamente, 
ammontano a 12.520.000 euro. 
 
INTERVENTI STRUTTURALI URGENTI - A Val Masino opere di 
difesa da crolli al ponte del Baffo per 1.000.000 di euro; a Bormio 
e Valdisotto opere di regimazione idraulica alla confluenza 
Frodolfo-Adda in località Santa Lucia 800.000 euro; a Delebio 
sistemazione del movimento franoso in località Canargo 400.000 
euro; a Morbegno sistemazioni di pareti rocciose in località 
Paniga e Campovico 500.000 euro; a Gerola Alta realizzazione di 
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opere paravalanghe in località Fenile e Pescegallo 1.000.000 
euro; a Valfurva realizzazione di soglie e scogliere sul 
torrente Frodolfo a Sant'Antonio e San Nicolò 300.000 euro; a 
Montagna in Valtellina e Sondrio sistemazione pareti rocciose e 
scogliere in località Ponchiera, Ca' Cincera e Ca' Scherini 
400.000 euro; a Madesimo opere di consolidamento del versante 
in Val Fabbro 400.000 euro; a Spriana completamento delle 
opere di difesa dalle valanghe 1.505.000 euro e a Livigno 
sistemazione idraulica del torrente Rin del Rino 680.000 euro. 
Il totale degli interventi ammonta quindi a 6.985.000 euro. 
 
INTERVENTI COFINANZIATI DA REGIONE LOMBARDIA - A Val 
Masino protezione dai crolli della strada in località ponte del 
Baffo per 3.000.000 di euro. 
 
MANUTENZIONE ORDINARIA E STRAORDINARIA - A Livigno 
ripristino e 
manutenzione delle opere trasversali e longitudinali dell'alveo 
del fiume Spol in località San Rocco per 150.000 euro; a 
Morbegno vari interventi per la regimazione delle acque della 
roggia di Categno 85.000 euro; a Berbenno di Valtellina 
manutenzione muri arginali e delle scogliere esistenti e 
sottomurazione e rifacimento briglia torrente Finale 150.000 
euro; a Bianzone consolidamento del versante di destra 
orografica del torrente Valle di Bianzone 50.000 euro; a 
Bianzone ripristino delle difese spondali a monte della strada 
comunale di via Teglio 50.000 euro; a Sondrio risezionamento del 
tratto del canale colatore in località Agneda 120.000 euro; a 
Bema, Rasura e Cosio Valtellino pulizia e svaso dell'imbocco sud 
del by-pass del torrente Bitto lungo la briglia selettiva di 
monte e manutenzione straordinaria della pista di accesso alla 
briglia selettiva 150.000 euro; a Talamona sistemazione del 
torrente Malasca 400.000 euro; a Cercino e Traona interventi per 
il canale di bonifica e messa in sicurezza del corso d'acqua 
mediante opere di consolidamento del fondo dell'alveo e 
risagomatura delle sponde 100.000 euro; a Chiesa in Valmalenco 
manutenzione dell'alveo Valle di Somprato da 1000 a 1200 metri 
150.000 euro; a Val Masino manutenzione e pulizia delle sponde 
per ripristino funzionalità torrente Masino 80.000 euro; a Dazio 
manutenzione e pulizia delle sponde per ripristino funzionalità 
idraulica della roggia di Reverso 50.000 euro; a Delebio 
stabilizzazione del versante sinistro idrografico e 
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ricostruzione della spalla ponte-passerella del torrente Lesina 
100.000 euro; a Valdisotto sistemazione dell'alveo del Rio li 
Canal 50.000 euro; a Valdisotto realizzazione delle opere di 
difesa spondale lungo il fiume Adda in località Fumarogo 
200.000 euro; a Villa di Chiavenna consolidamento delle sponde 
e opere di difesa sul torrente Vertura nelle località di Chete e 
Scalottta 100.000 euro; a Gordona e Mese rifacimento e 
consolidamento delle arginature e delle sponde del torrente 
Rossedo in località Mulino 150.000 euro. 
Il totale degli interventi ammonta quindi a 2.135.000 euro. 
 
MANUTENZIONE ORDINARIA E STRAORDINARIA (EX L.R. 
06/73) - A 
Talamona interventi di ripristino delle difese spondali dei 
torrenti Roncaiola e Malasca per 400.000 euro. (Ln) 
 
ver/b2             
 
 
 

10 - BOSCHI,COLUCCI: TUTTI I TAGLI MINUTO PER MINUTO 
 

PRIMA REGIONE CON SISTEMA INFORMATICO DI DENUNCIA E 
CONTROLLO 

CURA DELLE AREE FORESTALI ESSENZIALE PER AMBIENTE E SICUREZZA 

 

(Ln - Milano, 18 feb) In Lombardia, grazie alla procedura 
completamente informatizzata di denuncia di taglio dei boschi, è 
possibile avere una fotografia molto nitida di quel che succede 
all'interno delle foreste del nostro territorio.  
Dopo un triennio di sperimentazione è oggi possibile fare un 
primo bilancio: sono state presentate 64.187 denunce di taglio 
di alberi, equivalenti al prelievo di  1 milione e 700.000 metri 
cubi di legname distribuito su oltre 26.000 ettari di territorio. Il 
49,3 per cento della massa è prelevata a quote inferiori ai 600 
metri, il 28,1 per cento tra i 600 e i 1.000 metri e soltanto il 22,6 
per cento oltre i 1.000 metri.  
Emerge anche che la specie più richiesta è la robinia, seguita 
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da castagno, abete rosso, faggio e carpino nero. 
 
"La Lombardia - spiega l'assessore regionale ai Sistemi verdi e 
Paesaggio Alessandro Colucci - è la prima Regione italiana ad 
adottare procedure completamente informatizzate, che stanno 
contribuendo a semplificare le procedure e ad accorciare i tempi 
di denuncia e di raccolta dei dati".  
 
IL NUOVO SISTEMA, REGOLE CHIARE E RISPARMI NOTEVOLI – 
Ciascuna richiesta di taglio può essere compilata presso gli 
operatori abilitati e in qualsiasi giorno della settimana e in 
qualsiasi orario, grazie al nuovo sistema, è possibile:  
- uniformare le modalità di presentazione delle 
richieste/comunicazioni di taglio in tutti i 120 e più enti 
forestali; 
- aiutare cittadini e imprese a compilare le 
richieste/comunicazioni di taglio, verificando le dichiarazioni 
rese e bloccando o segnalando le principali anomalie che si 
possono commettere durante la compilazione stessa, 
confrontando i dati inseriti coi sistemi informativi territoriali, 
verificando interventi precedenti e vincoli esistenti; 
- raccogliere importanti informazioni, su scala regionale e 
locale, per conoscere la filiera bosco legno, per sapere chi 
taglia, dove e cosa si taglia;  
- conservare e gestire nella banca dati regionale le anagrafiche 
raccolte, nonché i dati sui tagli, permettendo di poter 
confrontare nel tempo e nello spazio de dichiarazioni rese da 
più soggetti; 
- confrontare le località in cui avverrà il taglio e le banche 
dati territoriali; 
- indicare automaticamente gli allegati tecnici necessari, che 
devono essere caricati a sistema senza più essere inviati in 
forma cartacea;  
- assegnare automaticamente l'istanza all'ente forestale 
competente; 
- firmare digitalmente l'istanza; 
- annullare l'istanza dopo l'inoltro, che rimane però ancora 
visibile all'ente di assegnazione. 
 
"Regione Lombardia - sottolinea Colucci - crede fortemente nella 
filiera bosco-legno. Un settore di forte impatto anche dal punto 
di vista economico e produttivo, in special modo per molte 
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comunità montane e per gli operatori del settore. L'occasione di 
questo bilancio, che considero positivo anche sotto l'aspetto 
della semplificazione e del miglior rapporto 
istituzioni-cittadini ci consente di ricordare come sia 
importante la cura del bosco. Un bosco curato gode di maggior 
salute, è più fruibile, diminuisce il rischio idrogeologico. 
Insomma, è un bosco vivo". (Ln) 
 
ram/dvd/b1           
 
 
 

11 - SERVIZI PUBBLICI, RAIMONDI: SIANO SUSSIDIARI 
 
(Ln - Milano, 18 feb) "La Lombardia è alla costante ricerca di 
formule che garantiscano la massima partecipazione dei territori 
nella gestione dei servizi pubblici locali e che, allo stesso 
tempo, mantengano adeguati livelli di efficacia". Lo ha detto 
l'assessore regionale all'Ambiente, Energia e Reti Marcello 
Raimondi, nel corso del Convegno di presentazione del volume 'Al 
servizio della persona e della città. Libertà ed efficacia nei 
servizi pubblici locali'. 
"I servizi pubblici locali devono essere a disposizione della 
persona o non hanno senso - ha detto Raimondi -. Se si 
analizzassero le nostre leggi una ad una, si scoprirebbe che 
cerchiamo sempre il massimo grado possibile di sussidiarietà, e 
dunque di partecipazione delle persone e dei territori".  
"Si pensi alla riforma del servizio idrico integrato, approvata 
da poco più di un mese - ha proseguito Raimondi - Il sistema che 
abbiamo cercato di costruire è il più sussidiario possibile. 
Abbiamo dato un ruolo essenziale ai comuni e inserito una 
società patrimoniale che eserciti una proprietà 'attiva' delle 
reti, entrando in funzioni decisive come la programmazione degli 
interventi o l'affidamento del servizio".  
Raimondi ha anche ricordato come tutti i salti in avanti della 
Regione, anche in passato, siano stati in qualche modo limitati 
a livello nazionale, come nel caso di precedenti tentativi di 
riformare il servizio idrico, in cui le spinte sussidiarie erano 
molto accentuate e che è stata colpita dalla Corte 
Costituzionale e da limitazioni derivanti dalla legislazione 
nazionale.  
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"Anche oggi - ha concluso Raimondi - ci troviamo a fronteggiare 
alcune resistenze a livello nazionale, che stiamo provando in 
tutti i modi a smussare, per segnare la strada, come fatto in 
altri campi, verso un'amministrazione della cosa pubblica 
veramente al servizio della persona e alla ricerca costante di 
nuovi spazi di libertà". (Ln) 
 
dvd/b2  
 
 
 

12 - BRESCIANI DOMANI E DOMENICA A VALDIDENTRO (SO) 
 
(Ln - Milano, 18 feb) L'assessore alla Sanità della Regione 
Lombardia Luciano Bresciani parteciperà domani, sabato 19 
febbraio, e dopodomani, domenica 20 febbraio, alla 
manifestazione 'Insieme per vincere', una due giorni di sport 
(sci di fondo, sci alpinismo, ecc) e divertimento per aiutare 
l'associazione 'Cancro Primo Aiuto'.  
 
- Sabato 19 febbraio, ore 14.30, Cerimonia inaugurale (Ski 
Stadium di Valdidentro/So). 
 
- Domenica 20 febbraio, ore 11.30, Conferenza informativa sul 
primo aiuto oncologico (Centro sci di fondo, sala Ski Stadium di 
Valdidentro/So). (Ln) 
 
sic    
 
 
 

13 - LOMBARDIA. 150° UNITA', CATTANEO A  CELEBRAZIONI MACCAGNO 
 
(Ln - Milano, 18 feb) L'assessore alle Infrastrutture e Mobilità 
della Regione Lombardia Raffaele Cattaneo interverrà domani, 
sabato 19 febbraio, alle celebrazioni per il 150esimo 
anniversario dell'Unità d'Italia che si terranno a Maccagno 
(Va). L'evento sarà l'occasione per l'inaugurazione di una 
mostra dal titolo 'Cera Memoria. Pagine di tempo e di storia dal 
museo delle cere di Postumia'.  
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- ore 17.30, Civico Museo (via Leopoldo Giampaolo, 1 - 
Maccagno/Va). (Ln) 
 
alc     
 
 
 

14 - PESCA, DE CAPITANI DOMANI A VARESE PER CONVEGNO 
 
(Ln - Milano, 18 feb) L'assessore all'Agricoltura della Regione 
Lombardia Giulio De Capitani parteciperà domani, sabato 19 
febbraio, al convegno 'Pesca e acquacoltura in Lombardia' 
promosso dalla Direzione generale Agricoltura in collaborazione 
con l'Università degli Studi dell'Insubria e la Provincia di 
Varese. 
 
- ore 9.30, Università dell'Insubria (via Dunant, 3 - Varese), 
Aula Magna. (Ln) 
 
gus         
 
 
 

15 -BOSCAGLI INAUGURA RIANIMAZIONE OSPEDALE MERATE 
 
(Ln - Milano, 18 feb) L'assessore regionale alla Famiglia, 
Conciliazione, Integrazione e Solidarietà sociale Giulio 
Boscagli inaugurerà domani, sabato 19 febbraio, la nuova 
Struttura di Rianimazione dell'Ospedale Mandic di Merate (Lc), 
che si è trasferita nei nuovi spazi ricavati al quinto piano del 
Padiglione C. 
Dopo il saluto delle autorità presso l'Aula Riunioni 
Scientifiche, è prevista inaugurazione e visita del nuovo 
reparto. 
 
ore 10.30, Ospedale San Leopoldo Mandic (Largo Mandic, 1 - 
Merate/Lc). (Ln) 
 
ben 
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16 - FUNIVIA MONTEVIASCO,CATTANEO: PRONTA PER ESTATE 
 
(Ln - Curiglia/Va, 19 feb) Per la stagione estiva la funivia che 
collega Ponte di Piero con Monteviasco in provincia di Varese 
sarà agibile.  
Lo ha confermato oggi l'assessore alle Infrastrutture e Mobilità 
della Regione Lombardia, Raffaele Cattaneo, in occasione della 
sottoscrizione dell'accordo per la realizzazione dell'intervento 
di revisione e della sua visita all'impianto.  
Alla cerimonia sono intervenuti anche l'assessore alla Viabilità 
della Provincia di Varese, Aldo Simeoni, il presidente della 
Comunità montana Valli del Verbano, Marco Magrini e il sindaco 
di Curiglia, Ambrogio Rossi e ai sindaci del territorio.  
I lavori sono quelli inerenti la revisione ventennale 
dell'impianto che rientra nell'elenco di quelli riconosciuti 
dalla Regione come mezzi di trasporto pubblico locale.  
"Grazie alla collaborazione tra enti - ha detto Cattaneo - 
abbiamo evitato che un impianto fondamentale per il territorio, 
sia per il trasporto pubblico locale che a fini turistici, 
restasse chiuso nel pieno periodo estivo. Così come è avvenuto 
per altri interventi, come la funivia di Pigra e di Margno-Pian 
delle Betulle, Regione Lombardia non si è tirata indietro in un 
momento di difficoltà economica mettendo sul tavolo uno sforzo 
significativo, per rispondere a un'esigenza sentita del 
territorio della provincia di Varese".  
Il costo totale dell'intervento è di 630.000 euro: Regione 
Lombardia ne copre due terzi, stanziando 420.000 euro, mentre 
la restante parte sarà a carico degli Enti locali e del gestore. 
Un impegno, quello della Regione, che rientra in un quadro di 
investimenti più ampio nell'ambito del trasporto pubblico a fune 
che necessita di revisioni periodiche così come stabilito dalla 
legge. Con un decreto dell'agosto 2008, la Giunta regionale ha 
dunque finanziato 6 interventi, per circa 5 milioni di euro 
oltre al finanziamento di 486.000 euro per la funivia di Margno 
(LC) e 946.000 euro per quella di Pigra. (Ln) 
 
alc 
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17 - BIT, COLUCCI: IN VETRINA I NOSTRI PARCHI 
 
(Ln - Milano, 19 feb) Natura, mobilità dolce (ciclo e 
navigazione fluviale), attività sportive e del tempo libero, 
percorsi enogastronomici, bellezze monumentali, storiche e 
legate alle tradizioni di comunità, paesaggi mozzafiato. Questo 
e altro ancora è ciò che offre ai turisti il sistema verde 
lombardo in mostra presso la BIT nel padiglione di Regione 
Lombardia. 
Un sistema fatto di 24 aree protette distinte tra fluviali, 
montane, di cintura metropolitana, agricole e forestali, 87 
parchi di interesse sovra comunale (PLIS), 63 riserve naturali, 
30 monumenti naturali. Recentemente si sono aggiunti anche 
193 Siti di Interesse Comunitario (SIC) e 66 Zone di protezione 
speciale (ZPS). Accanto ad importanti eccellenze turistiche 
lombarde, Regione Lombardia può schierare anche un turismo 
sostenibile, di grande e forte emozionalità. 
"In questi giorni nei diversi incontri presso il salone della 
BIT - sottolinea Alessandro Colucci, assessore ai Sistemi verdi 
e Paesaggio di Regione Lombardia - si è confermata la forte 
attrattività dei nostri luoghi, del nostro verde e l'interesse 
degli operatori turistici nello scommettere su un'offerta 
alternativa e di qualità". 
Numerose le iniziative che nei prossimi mesi faranno da cornice 
alla promozione dell'offerta turistica.  
Tra gli altri "Di Parco in parco" che, dal 24 maggio (Giornata 
europea dei parchi) al 5 giugno (Giornata mondiale 
dell'ambiente), vedrà tutti i Parchi lombardi proporre una serie 
di manifestazioni con lo scopo di valorizzare e far conoscere al 
pubblico di ogni età le aree verdi della Lombardia e le sue 
bellezze naturali. Le aree verdi lombarde si propongono non solo 
come luogo dove riscoprire la natura, esaudire la voglia di 
muoversi, fare cose diverse, stare all'aperto e in libertà, ma 
anche come possibilità di entrare in contatto con una realtà 
culturale, manifatturiera, artistica e altro ancora. Ci saranno 
proposte per tutti i gusti e per tutte le età: dalle visite 
nelle riserve naturali agli itinerari enogastronomici, dalle 
biciclettate nelle oasi faunistiche, agli spettacoli teatrali e 
ai concerti. 
Sono previsti inoltre momenti specifici di celebrazione 
dell'Anno Internazionale delle Foreste con una mostra 
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fotografica in piazza Duomo e quindi in tutti i capoluoghi di 
provincia lombardi, la promozione dei prodotti tipici e della 
filiera agro-alimentare, la didattica ambientale attraverso il 
coinvolgimento del mondo della scuola e del volontariato 
giovanile. 
"Per Regione Lombardia la politica del verde - prosegue Colucci 
- è tra le questioni centrali per consentire un giusto, 
equilibrato e armonico sviluppo della nostra regione. E' proprio 
per questo che il presidente Formigoni ha voluto creare un 
assessorato ad hoc. Al sistema verde lombardo con tutte le sue 
diverse peculiarità è offerta un'opportunità imperdibile: saper 
coniugare consolidamento e sviluppo della tutela e della 
salvaguardia del territorio e delle aree protette con una piena 
e sana fruizione attraverso cui offrire nuove occasioni ai 
cittadini, ai turisti italiani ed internazionali, agli operatori 
economici del territorio e portare alle comunità locali benefici 
e opportunità. Regione Lombardia è la cabina di regia di questa 
politica; le istituzioni locali e gli attori del territorio i 
veri protagonisti". (Ln) 
 
dvd/b4 
 
 
 

18 - EMERGENZE,LA RUSSA:MILLEPROROGHE NON CI DANNEGGI 
 
(Ln - Milano, 19 feb) "Il decreto Milleproroghe taglia le gambe 
al sistema di Protezione Civile. Se lo Stato smette di stanziare 
fondi per le emergenze dei territori, le Regioni dovranno 
provvedere con proprie risorse, se ve ne sono". Romano La Russa, 
assessore regionale alla Protezione Civile, Sicurezza e Polizia 
locale, commenta così le disposizioni contenute nel 
Milleproroghe in materia di Protezione Civile, che azzerano il 
contributo statale per le ordinanze post emergenza.  
"Il nostro territorio è esposto a numerosi rischi - aggiunge La 
Russa - in particolare nelle aree alpine. La situazione che si 
prospetta dunque in caso di calamità non è delle  migliori. 
Potremmo essere in difficoltà nel reperire i fondi necessari per 
ripristinare le normali condizioni di vivibilità, ad esempio 
ricostruendo infrastrutture, scuole ed edifici di pubblica 
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utilità. Sono però convinto che riusciremo a garantire gli alti 
standard attuali della Protezione Civile, in pieno spirito 
lombardo, senza gravare ulteriormente sulle famiglie e sui 
cittadini. Una Regione virtuosa come la nostra, saprà ancora una 
volta, fornire risposte pronte ed adeguate". 
"Mi auguro comunque - conclude La Russa - che nei prossimi 
passaggi legislativi si possa tenere conto delle difficoltà che 
le Regioni potrebbero incontrare". (Ln) 
 
dvd/b2 
 
 
 

19 - PESCA, DE CAPITANI: REGIONE SOSTIENE IL SETTORE 
 
130.000 EURO PER FAR TORNARE IL PERSICO NEL LAGO DI 
VARESE 
 
(Ln - Varese, 19 feb) Regione Lombardia prosegue il suo impegno 
sul fronte della pesca e della ricerca per implementare e 
migliorare le risorse ittiche nei fiumi e nei laghi. Lo ha 
ribadito questa mattina a Varese l'assessore all'Agricoltura, 
Giulio De Capitani intervenendo al convegno "Pesca ed 
acquacoltura in Lombardia" presso l'Aula Magna della facoltà di 
Biologia dell'Università dell'Insubria. 
Un convegno che è servito a tracciare il bilancio del progetto 
di ricerca "PerLaVar" (Persico Lago Varese). 
Erano presenti anche l'assessore regionale alle Infrastrutture e 
Mobilità, Raffaele Cattaneo, il consigliere regionale Luciana 
Ruffinelli, e l'assessore provinciale all'Agricoltura, Caccia e 
Pesca, Bruno Specchiarelli.  
"Come Direzione generale Agricoltura - ha sottolineato 
l'assessore - nell'ultimo decennio abbiamo sostenuto la ricerca 
scientifica con tre programmi triennali declinati in 388 
progetti, per un investimento complessivo di oltre 72 milioni di 
euro di cui 43 a carico della Regione". 
"Per il comparto ittico - ha continuato De Capitani - abbiamo 
avviato 8 progetti di ricerca, tra cui quello del Carpione a 
Tremosine (Bs) che ho verificato in estate, e appunto 'PerLaVar' 
di cui tracciamo il bilancio oggi e per il quale abbiamo 
investito 130.000 euro".  
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"'PerLaVar' - ha detto l'assessore - mira ad individuare e 
programmare interventi di recupero per ristabilire una gestione 
 
equilibrata della risorsa ittica, fondamentale per la pesca e 
per l'ambiente, specie in provincia di Varese, non a caso nota 
anche come provincia dei sette laghi". 
"Da presidente del Tavolo territoriale di confronto - ha 
spiegato Cattaneo - voglio sottolineare l'importanza di questo 
progetto che, per me che arrivo da una famiglia di pescatori, ha 
una valenza particolare poiché cerca di recuperare una specie 
autoctona come il persico e consente di mettere paletti per 
azioni future di rilancio della pesca nel lago di Varese e negli 
altri sei laghi della provincia". 
"Regione Lombardia - ha concluso l'assessore De Capitani -, sta 
lavorando a un evento, che si terrà il 25 marzo a Lecco e che 
partirà dall'agone e dal missoltino, per realizzare un 
approfondimento e una maggiore conoscenza del comparto ittico 
e 
dei suoi attori in collaborazione con gli assessorati 
provinciali alla Caccia e Pesca". (Ln) 
 
gus/b3 
    
 
 

20 - MONTICHIARI(BS) ASS. RIZZI CON NAZIONALE PARACICLISMO 
 
(Ln - Montichiari, 19 feb) "Quella che ho incontrato oggi e' una 
squadra decisamente competitiva, caratterizzata dal giusto mix 
di grinta, concentrazione, determinazione e affiatamento, capace 
di dare del filo da torcere agli avversari". Queste le parole 
dell'assessore allo Sport e Giovani di Regione Lombardia Monica 
Rizzi oggi a Montichiari, insieme al consigliere regionale Renzo 
Bossi, per portare il suo saluto agli atleti della nazionale 
italiana che dall'11 al 13 marzo prossimi sara' impegnata nei 
Mondiali UCI di Paraciclismo su pista. 
La squadra, guidata dal ct Valentini, si trova infatti a 
Montichiari per la terza ed ultima sessione di allenamento 
collegiale prima delle attese gare iridate. 
"Sono certa - ha aggiunto l'assessore Rizzi - che nella 
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spettacolare cornice del velodromo di Montichiari, fiore 
all'occhiello dell'architettura sportiva lombarda  e ormai punto 
di riferimento internazionale per il mondo delle due ruote, 
questi atleti  sapranno regalare grandi emozioni a tutti, tifosi 
e semplici appassionati".(Ln) 
 
lgu 
  
 
 

21 - ZANELLO: UN MILIONE DI EURO PER IL CINEMA 
 

SONO FINANZIABILI FICTION, DOCUMENTARI E LUNGOMETRAGGI 

 
(Ln - Milano, 19 feb) "La nostra Regione ha voluto dedicare 
un'attenzione particolare al cinema, ed è per questo che ho 
voluto creare nuovi palcoscenici di incontro con gli operatori 
del settore, sviluppare le potenzialità dei giovani che 
desiderano avvicinarsi al mondo del cinema, stimolare nuovi 
contenuti e soprattutto promuovere la qualità artistica e le 
idee presenti nel nostro territorio. Per raggiungere questo 
obiettivo si devono incentivare le piccole e medie imprese 
operanti nel settore, ed è per questo che ora c'è una risorsa 
finanziaria pari ad un milione di euro".  
E' così che il sottosegretario al Cinema di Regione Lombardia 
Massimo Zanello ha presentato il nuovo bando di un milione di 
euro, aperto fino al 15 marzo, riservato a opere prime, 
documentari, lungometraggi e film di animazione, a condizione 
che il budget di produzione complessivo delle opere in questione 
sia speso almeno per la metà in Lombardia. 
"Un sistema moderno ed attivo di incentivi può aiutare 
l'affermazione delle nuove generazioni di artisti e il 
consolidamento di produzioni indipendenti, ma anche - ha detto 
il sottosegretario - tutta la filiera locale del settore, 
connettendosi significativamente a molteplici comparti 
produttivi importanti quali, ad esempio, il turismo e la 
formazione".  
"Questo è per noi anche un banco di prova impegnativo che ci 
permetterà di verificare la nostra capacità di rispondere con 
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tempestività e strumenti adeguati ad una realtà dotata di ottime 
potenzialità. In un contesto nazionale di contenimento della 
spesa - ha sottolineato ancora il sottosegretario - ritengo sia 
importante andare incontro alle esigenze del mercato e delle 
nuove generazioni".(Ln) 
 
rft/b1 
 
 
 

22 - DIFESA SUOLO, BELOTTI LUNEDI' A CREMONA E VARESE 
 
(Ln - Milano, 19 feb) L'assessore al Territorio e Urbanistica 
della Regione Lombardia, Daniele Belotti, sarà presente 
dopodomani, lunedì 21 febbraio, a Cremona e Varese. Nei due 
incontri, l'assessore illustrerà i contenuti dell'Accordo di 
Programma (AdP) del 3 novembre siglato da Regione Lombardia e 
Ministero dell'Ambiente per opere importanti e urgenti a difesa 
del suolo. 
 
- Ore 12.00, Sede territoriale di Regione Lombardia (via 
Dante, 136 - Cremona). 
 
- Ore 15.00, Sede territoriale di Regione Lombardia (viale 
Belforte, 22 - Varese). (Ln) 
 
gus 
 
 
 

23 - GIBELLI A CONVEGNO SU TENUTA IMPRESE NEL 2010 
 
(Ln - Milano, 20 feb) Il vice presidente di Regione Lombardia e 
assessore all'Industria e Artigianato Andrea Gibelli interverrà 
domani, lunedì 21 febbraio, al convegno " Artigianato e piccole 
imprese in Lombardia: com'è andata nel 2010". Durante il 
dibattito il vice presidente Gibelli farà il punto sulla tenuta 
delle imprese lombarde nel 2010 a fronte della congiuntura 
economica.  
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- ore 15.30,  Ex sede Regione Lombardia (via Pola, 12/14 - 
Milano), Lotto Pesca, Sala Convegni 1. (Ln) 
 
brk   
   
 
 

24 - DIFESA SUOLO, BELOTTI DOMANI A CREMONA E VARESE 
 
(Ln - Milano, 20 feb) L'assessore al Territorio e Urbanistica 
della Regione Lombardia, Daniele Belotti, sarà presente 
dopodomani, lunedì 21 febbraio, a Cremona e Varese. Nei due 
incontri, l'assessore illustrerà i contenuti dell'Accordo di 
Programma (AdP) del 3 novembre siglato da Regione Lombardia e 
Ministero dell'Ambiente per opere importanti e urgenti a difesa 
del suolo. 
 
- Ore 12.00, Sede territoriale di Regione Lombardia (via 
Dante, 136 - Cremona). 
 
- Ore 15.00, Sede territoriale di Regione Lombardia (viale 
Belforte, 22 - Varese). (Ln) 
 
gus              
 
 
 

25 - DE CAPITANI MARTEDI' A CONVEGNO E TAVOLO LATTE 
 
(Ln - Milano, 20 feb) Dopo aver proposto un convegno a più voci 
sulla futura Pac (Politica agricola comune), l'assessore 
all'Agricoltura della Regione Lombardia Giulio De Capitani 
promuove dopodomani, martedì 22 febbraio, una giornata 
dedicata 
al lattiero-caseario. 
La giornata prevede il convegno 'Le nuove sfide del mercato del 
latte: quali strumenti per affrontare il futuro?' e il Tavolo 
della filiera del latte. 
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- Ore 10, Palazzo Pirelli (piazza Duca d'Aosta, 3 - Milano), 
Auditorium Gaber. (Ln) 
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